

Deux fois plus de demandeurs d'asile

La Belgique et l'UE ont reçu en 2015 deux fois plus de demandes d'asile qu'en 2014. Le taux de protection a lui aussi augmenté l'année dernière.

Aussi bien en Belgique que dans toute l'Europe, les arrivées de demandeurs d'asile en 2015 ont doublé par rapport à 2014.

Mineurs non accompagnés

85.500 mineurs non accompagnés (des mineurs qui arrivent en Belgique sans parents ou tuteur légal) ont demandé l'asile dans l'UE en 2015. C'est trois fois plus qu'en 2014. En Belgique, le CGRA a recensé plus de 3.000 demandes de mineurs non accompagnés, soit cinq fois plus qu'en 2014. L'Afghanistan est le principal pays d'origine (54% des mineurs non accompagnés dans l'UE, 65% en Belgique).

Une majorité est reconnue

Au niveau européen, le taux de protection - le nombre de demandeurs d'asile qui reçoit le statut de réfugié ou de protection provisoire - a atteint 49% en 2015. Ce pourcentage varie fortement selon le pays d'origine (97% de protection pour les Syriens, 2% de protection pour les Albanais, par exemple).

En Belgique, le taux de protection en 2015 est monté à 61% (contre 47% en 2014). Presque tous les Syriens (98%) ont reçu la protection dans notre pays. Le taux de protection pour les ressortissants d'Afghanistan s'élève à 77%. 72% des demandeurs d'asile irakiens ont reçu la protection.

Plus d'info :

www.fedasil.be et www.cgara.be

Au niveau de l'UE (+ la Suisse et la Norvège), 1,35 millions de personnes ont introduit une demande d'asile. Cette hausse s'inscrit évidemment dans le contexte des conflits en Syrie, Afghanistan et Irak. L'Allemagne est, de loin, le premier pays sur la liste. Elle a enregistré près de 500.000 demandes en 2015.

Au niveau belge, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides (CGRA) a recensé 35.500 demandes d'asile. Ceci correspond environ à 45.000 personnes, en sachant qu'une famille introduit un seul et unique dossier. Il s'agit d'une hausse de 106% par rapport à 2014, qui comptait alors 17.200 demandes d'asile.



Quadrimestriel du centre
d'accueil de Pondrôme
Rue du Tombois 4
5574 Pondrôme

contact

Sonia Moussaoui
T 082 68 70 65
info.pondrome@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Nicolas Genin

mars 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Pondrôme



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/pondrome

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface



Chers lecteurs,

A moins d'avoir vécu sur la planète Mars pendant les six derniers mois, vous ne pouvez pas ignorer que l'Europe est confrontée à une crise migratoire principalement liée aux conflits en Syrie et en Irak, ainsi qu'aux situations en Afghanistan, Ethiopie, Somalie et Erythrée.

Au milieu de cette crise, la Belgique tire plutôt bien son épingle du jeu. Soutenue par une politique très volontariste du gouvernement fédéral, Fedasil s'est lancée dans une véritable course aux places pour ne laisser personne à la rue. C'est ainsi que le réseau d'accueil a plus que doublé de capacité en moins de 6 mois !

Nous ne pouvons toutefois pas nous reposer sur nos lauriers car de nouveaux défis nous attendent en 2016. D'une part, il faut poursuivre cet accueil et désormais inscrire les efforts et la création de places dans une certaine durée. D'autre part, des réflexions doivent être menées pour développer un véritable projet sociétal d'intégration, à la fois pour que l'étranger s'intègre dans notre pays en connaissant et respectant les valeurs de leur pays d'accueil mais aussi pour que la société belge apprenne à vivre avec « l'étranger » et découvre les plus-values que cela peut générer. Je vous invite à considérer toute crise à la fois comme un défi mais aussi comme une opportunité.

Nicolas Genin, Directeur

Un message de nos résidents

Organisée une fois par mois, la réunion des résidents est l'occasion pour les membres de l'équipe, de communiquer aux résidents les informations liées au bon fonctionnement du centre, et pour les résidents de poser des questions et d'échanger sur divers sujets avec l'équipe.

Bouleversé par l'actualité de ces dernières semaines, le groupe a souhaité montrer son soutien aux victimes des attentats du 13 novembre 2015 à Paris. Beaucoup d'entre eux furent actuellement l'Irak et la Syrie où ces attentats sont quotidiens...



Parce qu'eux aussi sont victimes d'attentats commis par des djihadistes, les résidents du centre avaient préparé des affiches diffusant un message de paix universel et de soutien à toutes les victimes de violence à travers le monde.



Ecoteam : une équipe motivée par l'énergie

Le respect de l'environnement et les économies d'énergie sont une priorité pour les différents centres Fedasil. Depuis ce début d'année, le centre de Pondrôme s'est donné pour objectif de créer une équipe « Ecoteam » afin d'avoir une vue globale sur l'impact énergétique et environnemental du centre.

Concrètement, l'équipe, composée de différents collaborateurs du centre, va mettre en place un plan d'action afin de sensibiliser les résidents et les membres du personnel à une meilleure gestion de l'énergie et réduire l'empreinte environnementale du centre via des petites ou grandes actions au quotidien.

Dans la pratique, nous avons à cœur d'encourager nos collaborateurs et nos résidents à adopter les bons gestes au quotidien. D'abord, via la participation des résidents à des ateliers de tri des déchets organisés et préparés par des collaborateurs du centre. Ces ateliers sont présentés de façon ludique et

donnent les informations nécessaires aux résidents afin de pouvoir gérer eux-mêmes leurs déchets (PMC, papier, carton, piles usagées...).

Cette problématique est souvent méconnue par nos résidents. Nos résidents deviennent pas à pas des « éco-acteurs » dans la vie quotidienne du centre. Ils trient eux-mêmes leurs déchets et les déposent dans les containers adéquats à l'arrière du centre.

Le centre organise également un nettoyage structurel (ramassage des papiers) des abords et des rues avoisinantes trois fois par semaine. Cette initiative rappelle également aux résidents que le centre œuvre afin de rendre l'environnement plus accueillant.

Ce projet grandit petit à petit, plusieurs actions sont en cours de réalisation. Ensemble, nous œuvrons pour un environnement meilleur !



Télex

Merci pour vos dons

Nous vous remercions pour tous les dons que vous nous avez fait parvenir. Cette générosité nous a été d'une grande aide pour faire face à l'accueil d'urgence. Nous sommes par contre toujours à la recherche de vêtements et chaussures pour adolescents.

Contactez Sandrina Lefebvre, responsable vestiaire, au 082/68 70 92

Vous souhaitez signaler un problème ou faire passer un message ?

Il peut arriver que la cohabitation de différentes cultures et nationalités dans un village puisse entraîner certaines difficultés. C'est pour cela que nous sensibilisons nos résidents. Dernièrement, nous avons abordé avec eux plusieurs sujets : le respect de la propriété privée, la propreté des lieux publics, les règles de base pour circuler en toute sécurité sur la chaussée...

Si vous rencontrez ou constatez une difficulté ou un comportement inadéquat, nous vous invitons à contacter Sonia Moussaoui au 082/68.70.65 ou par mail sonia.moussaoui@fedasil.be. Vous pouvez également contacter la réception du centre au 082/68 70 50

Nous sommes demandeurs de ces infos dont nous souhaitons faire un suivi professionnel pour pouvoir mettre en place des solutions concrètes.

Agenda des activités

Sa 19 mars : Earth Hour



Le 19 mars de 20h30 à 21h30, Fedasil participe à l'événement mondial Earth Hour. Pendant une heure, nous éteignons les lumières et débrancherons les appareils électriques non essentiels afin de promouvoir l'économie d'énergie et, par conséquent, la réduction des émissions de gaz à effet de serre et la lutte contre le réchauffement climatique.

Différentes actions sont au programme : séances de sensibilisation pour les résidents sur l'économie d'énergie, diffusion pour les enfants, dans l'obscurité, d'un film d'animation les sensibilisant à cette cause...

Plus d'info sur www.earthhour.be.

Du 04 au 08 avril : ateliers créatifs

La semaine du 04 avril, le centre organise un stage de création pour les enfants de 5 à 8 ans, dans les locaux du centre et de l'entité de Beauraing. Au programme : activités créatives, culinaires et ludiques autour du thème du printemps. Ce stage est ouvert aux enfants du centre et de l'entité de Beauraing. Gratuit sur réservation.

Contact :
Sonia Moussaoui au 082/68 70 65